

LE MAG NUMÉRO 33

RÉPONDONS AUX QUESTIONS

ET TENTE DE REMPORTEZ :

À GAGNER

A) DES ÉCOUTEURS SANS FIL

B) 2X 8 PLACES POUR LE SPACE LASER GAME

C) LE JEU « MARIPOSAS »

D) LE LIVRE « LA ROUTE DE NESS »

* Détails du concours en page 2

QUESTIONS CONCOURS :

- 1 Qu'est-ce que le « Labor Day » ?
- 2 Quelle fleur rouge a longtemps été associée au 1er mai ?
- 3 Quand aura lieu l'activité « Buitenspeeldag » ?

Envoie-nous tes réponses à l'adresse suivante :
Service Jeunesse

Avenue des Casernes 31/1, à 1040 Etterbeek ou par mail à

jeunesse@etterbeek.brussels

Les réponses se trouvent dans les articles du Mag

CONDITIONS POUR PARTICIPER AU CONCOURS :

Comment participer ?

C'est simple, il te suffit de répondre aux questions et d'envoyer tes réponses par mail à : jeunesse@etterbeek.brussels.

En indiquant :

Tes coordonnées complètes (nom, prénom, âge, adresse postale, un numéro de téléphone où te joindre pour te prévenir si tu as gagné), et le prix que tu souhaites remporter (un seul prix* par personne).

Date limite :

Les réponses doivent nous parvenir au plus tard le 03/06/2022 (les réponses reçues après cette date ou incomplètes ne seront pas prises en considération).

Infos pour les gagnants :

Les lots pourront être retirés à la commune d'Etterbeek (Avenue des Casernes 31/1) à partir du 06/06/2022 du lundi au vendredi entre 8 h et 12 h 45 et entre 14 h et 15 h 45. Fermé le vendredi après-midi.

Tu peux venir accompagné de tes parents et/ou de ton grand frère ou ta grande sœur. Si les gagnants ne se sont pas présentés à ces dates ou s'ils ne se sont pas manifestés, leurs prix seront à nouveau mis en jeu après 1 mois.

* Un seul prix, une seule participation par personne. Concours réservé aux jeunes âgés de 12 à 18 ans et habitant ETTERBEEK.

** Si vous n'êtes pas venu retirer votre lot, il sera remis en jeu après 1 mois.

MAIS QUE CÉLÈBRE-T-ON EXACTEMENT LE 1^{ER} MAI ?

Muguet, discours, défilés et jour férié... Mais entre revendications syndicales, fête de l'amour et retour des beaux jours, que fête-t-on exactement le premier mai et, surtout, pourquoi ?

Pour la plupart des gens, le 1^{er} mai est la Fête du travail. Elle trouve son origine aux États-Unis et le choix de cette date ne doit rien au hasard. En effet, elle correspond au début de l'année comptable pour de nombreuses entreprises américaines. Appelé « moving day » (jour du déménagement) outre-Atlantique, ce premier jour de mai était aussi celui de la fin du contrat de travail des ouvriers qui, pour certains, devaient déménager pour trouver un nouvel emploi ailleurs.

Dès le 1^{er} mai 1884, les syndicats américains décident de mener des actions pour que les travailleurs obtiennent une journée de travail limitée à huit heures. N'ayant pas obtenu satisfaction, les syndicats organisent de grandes manifestations à travers tout le pays, dès le 1^{er} mai 1886. À leur appel, plus de 340 000 travailleurs manifestent pacifiquement.

The Haymarket Affair

La situation tourne à l'émeute à Chicago, où trois ouvriers grévistes de la société McCormick Harvester sont tués, le 3 mai. Le lendemain, une marche de protestation organisée en ville fait de nouvelles victimes. En souvenir de ces journées tragiques, passées à la postérité sous le nom d'Émeutes de Haymarket Square, la Deuxième Internationale ouvrière socialiste de Paris décide de faire du 1er mai une journée de manifestations pour la journée des 8 heures.

Elle sera célébrée pour la première fois le 1er mai 1890. Toutefois, en 1891, la manifestation du 1er mai tourne une nouvelle fois au drame à Fourmies, dans le nord de la France.

En Belgique, ces manifestations sont souvent interdites par les autorités communales. Le Parti Ouvrier Belge suit néanmoins les directives de l'Internationale ouvrière socialiste et met tout en œuvre pour que les rassemblements se déroulent dans le calme, notamment en excluant les perturbateurs et en interdisant la consommation d'alcool. La journée de travail de 8 heures est finalement obtenue chez nous en 1921, mais le 1er mai reste cependant l'occasion pour le mouvement socialiste de porter d'autres revendications sociales.

Partout, mais pas en même temps

La Fête du travail est célébrée partout dans le monde. Le Japon, l'Afrique du Sud et toute l'Amérique du Sud fêtent aussi les travailleurs le 1er mai. Mais si certains pays, comme la Belgique, ont choisi d'en faire un jour férié, ce n'est pas le cas partout. En Europe, la Suisse et les Pays-Bas font ainsi exception à la règle. En Angleterre, le jour chômé est le premier lundi de mai.

Les Américains et les Canadiens, eux, ont choisi le premier lundi de septembre, pour se démarquer des célébrations de leurs homologues européens, aux racines jugées trop marxistes. Certains syndicats et organisations de gauche américains et canadiens continuent malgré tout de commémorer le 1er mai.

Aux États-Unis, le « Labor Day » tire ses origines d'une grève des cheminots, en 1894. Cette année-là, le président américain Grover Cleveland n'hésite pas à envoyer l'armée contre les grévistes. Devant le tollé provoqué par la brutalité

de la répression, le président promulgue une loi instituant un jour chômé en mémoire des travailleurs. Ce qui ne l'empêchera pas d'être battu aux élections, quelques mois plus tard.

Et le muguet dans tout ça ?

Mais que vient faire le muguet dans tout ça ? Pas grand-chose, en fait. Il s'agit un peu d'une coïncidence. En effet, le début du mois de mai marque aussi le retour des beaux jours et, à ce titre, il est fêté depuis la nuit des temps.

Dans la tradition celtique, le 1er mai est le jour de la fête de Beltaine. Chez les Celtes, cette date marquait donc le passage de la saison sombre à la saison claire. Elle est ainsi l'équivalent printanier de Samain ou Halloween, dont nous avons parlé il y a quelques mois.

La tradition d'offrir du muguet est née au XVI^e siècle. À cette époque, la fête de l'amour n'était pas le 14 février, jour de la Saint-Valentin, mais bien le 1er mai ! Les nobles et les riches fabriquaient alors des couronnes de fleurs, afin de les offrir à leur bien-aimée. En 1561, le roi de France, Charles IX, reçoit en cadeau une mystérieuse

fleur à clochettes délicatement parfumée, probablement originaire du Japon : le muguet !

Charmé par l'aspect et l'odeur de la fleur, Charles IX décida que, dorénavant, les dames de la cour recevraient cette fleur à clochettes blanches chaque 1^{er} mai.

Mais, pour le peuple, c'est la fleur d'églantine rouge qui restera encore longtemps associée au 1^{er} mai. La fleur est très cultivée dans le nord de la France et, après les événements de Fourmies, le 1er mai 1891, elle gagnera encore en popularité, l'églantine rouge symbolisant le sang des ouvriers.

Ce n'est qu'au XX^e siècle que le muguet sera définitivement associé à la Fête du travail, par une curieuse ironie de l'histoire. Le 24 avril 1941, le maréchal Pétain, chef du gouvernement français de Vichy, collaborateur des nazis, instaure officiellement le 1er mai comme « la Fête du Travail et de la Concorde sociale ». L'églantine rouge, trop associée à la gauche et au communisme à son goût, est remplacée par le muguet. D'abord supprimée à la Libération, cette fête est réinstaurée dès 1946 et le muguet supplante définitivement l'églantine.

Le mercredi 20 avril aura lieu l'activité

« Buitenspeeldag »

Entre 14 h et 17 h, nous organisons toute une série d'activités pour les enfants en plein air dans la rue de Theux et ses environs.

Pour plus d'informations, suivez la page Facebook de « Brede School Domino ».

*les activités sont accessibles dans toutes les langues



STAGE MADE IN ASIA

10€/3 jours

Du 6 au 8 avril 2022 de 9h30 à 16h30

10 à 16 ans

3 jours de découverte de la culture asiatique au travers du sport, de sorties et de jeux collectifs.

Vendredi, direction le festival Made In Asia à Brussels Expo pour clôturer le stage !

Infos et inscriptions (obligatoires):

www.laclef.be

info@laclef.be

0472/27.98.17 ou 02/640.49.96

Avenue d'Auderghem 189 - 1040 Etterbeek

@MaisondesJeunesLaClef

STAGE MUSIQUE

du 11 au 15 avril de 13h à 18h

10€/semaine

Une semaine d'initiation à la musique avec des ateliers de beatbox, beatmaking, slam, guitare, batterie et basse.

Tu es passionné.e de musique ? Rejoins-nous et fais le plein de découvertes musicales avec notre team de pro!

Infos et inscriptions (obligatoires):

www.laclef.be

info@laclef.be

0472/27.98.17 ou 02/640.49.96

Avenue d'Auderghem 189 - 1040 Etterbeek

@MaisondesJeunesLaClef

RGPD

Nous attachons une grande importance au respect de votre vie privée, à la protection de vos données à caractère personnel. Nous agissons en toute transparence, conformément au règlement général sur la protection des données (UE) 2016/679 (ci-après dénommé « RGPD »). L'administration communale d'Etterbeek traite vos données personnelles afin de vous transmettre des informations communales ou sur des événements à venir qui correspondent à votre âge. Les données utilisées pour ce traitement sont : [les adresses]. La base légale du traitement est l'exécution d'une mission d'intérêt public (cf. article 6.1 e) du RGPD. Conformément aux dispositions du RGPD, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et d'opposition aux données. Vos données sont conservées tant que vous êtes identifié comme personne inscrite dans le registre de la Population, des Étrangers ou de l'État Civil de la commune d'Etterbeek. Seules les personnes habilitées de l'administration communale d'Etterbeek ainsi que ses sous-traitants pourront accéder à vos données à des fins strictement réservées à leur mission.

Vous pouvez exercer votre droit d'opposition en envoyant un mail à jeunesse@etterbeek.brussels ou par courrier postal à l'adresse de l'administration communale, service jeunesse : Avenue des Casernes 31/1, 1040 Etterbeek en justifiant votre identité.

VOICI LES HEUREUX GAGNANTS DU CONCOURS DU MAG 32 :

- Le bon Fnac de 50 € a été remporté par *Theodore Bay*.
- Assya Nassiri* a quant à elle remporté les jeux « Polynesia ».
- Félix Pittie* écouter sa musique préférée grâce aux écouteurs sans fil.
- Le livre « La fille qui court » a été gagné par *Kadiatou Toure*.
- Erratum : le livre « Le syndrome du spaghetti » du concours du Mag 31 a été remporté par *Ana Panella*.

*CONCOURS



RÉPONDS AUX QUESTIONS ET TENTE DE REMPORTE :

- Profite de ces écouteurs intra-auriculaires sans fil d'une autonomie de 20 heures et d'une portée maximale de 10 mètres.
- Viens faire le plein d'émotions avec tes amis: caches, labyrinthe, tactiques... seront de la partie.
- Chaque année, au printemps, des millions de papillons, les monarches, quittent le Mexique pour migrer vers l'Amérique du Nord. À l'automne, des millions de nouveaux monarches reviennent au Mexique. Mais aucun d'entre eux ne fait l'aller-retour. Mariposas est un jeu de déplacement et de collection qui vous invite à faire partie de cet incroyable voyage. Il se joue sur trois saisons. En général, vos papillons vont aller vers le nord au printemps, se déployer en été, et revenir vers le sud en automne. À chaque fin de saison, un décompte des points a lieu. Pour gagner, il faut réussir à faire progresser son groupe de papillons au fil des saisons et ainsi remporter le plus de points de victoire.
- Ness, Ferdinand, Sander et Zéno sont Pâles et leur avenir a été tracé par les Bleus. Ces derniers sont l'élite de la Nation, une caste décidant de tout, possédant tous les avantages et dirigeant le pays sans aucune opposition. Les Pâles n'ont pas d'autres choix que d'obéir et occuper sagement la place que les Bleus leur ont réservée : la pire. La refuser c'est se condamner et c'est le choix que vont faire Ness et ses amis. Un choix qui les amènera à découvrir lespires et les plus beaux secrets de leur société.